



COMMUNIQUE  
COLERE ET TRISTESSE  
DANS LES EHPAD



Depuis plusieurs années, la CGT dénonce la situation criante de manque d'effectifs et de moyens dans les EHPAD.

En Janvier et Mars 2018 deux mouvements d'ampleur nationale ont dénoncé cette situation catastrophique dans les EHPAD, qui a permis cependant de libérer la parole des personnels y travaillant.

Sur la Haute Garonne il y a 18 mois dans une EHPAD du même groupe privé lucratif, les salariés ont fait grève pendant 10 jours pour dénoncer leurs conditions de travail. Cette même Direction a voulu balayer les revendications et a fait venir des infirmières d'une de ses filiales en Espagne pour remplacer les grévistes.

Les personnels en grèves ont subi une répression syndicale et ce sont les salariés non-grévistes qui se sont vu octroyer une prime comme récompense, alors même que dehors se battaient les grévistes pour obtenir des moyens et des effectifs supplémentaires ainsi que des locaux adaptés.

Il faut savoir que le prix moyen du séjour payé par les résidents en moyenne est de 2500 à 3000 euros. Ces groupes rationalisent tous les coûts de gestion qu'ils soient alimentaires, soins et personnels

Un exemple flagrant sur le budget alimentaire, le prix des repas n'excède jamais 4.50 euros par jour dans ce type d'établissement (petit déjeuner, repas midi, collation et repas du soir.)

Ce qui s'est passé de TRAGIQUE à l'EHPAD La Chêneraie dimanche soir, illustre malheureusement ce que la CGT, les salariés, les familles dénoncent depuis trop longtemps : Un nombre de salariés insuffisants pour une prise en charge de qualité auprès des résidents (soignants, ménage, cuisine, activités .....). Ce qui est arrivé dans cet Etablissement aurait pu arriver partout en France, c'est pourquoi nous pensons tout particulièrement aux salariés de toutes les Maisons de Retraite qui doivent être affectés par cette catastrophe.

Malgré nos alertes constantes, nos différentes rencontres avec l'Agence Régionale de Santé, le Conseil Départemental 31, la Préfecture de la Haute Garonne, les députés, et élus locaux rien ne bouge. Ils nous répondent que tout va bien et que les ratios d'encadrement des résidents sont suffisants. Ils estiment qu'il suffit de revoir l'organisation mais sans donner des moyens supplémentaires.

La CGT rappelle que les salariés ne sont pas responsables mais que c'est bien ceux qui leurs donnent les « non moyens » d'exercer leurs professions.

L'USD 31 déplore que 5 résidents aient trouvé la mort dans ces circonstances et que 15 autres soient hospitalisés et présente ses sincères condoléances aux familles des victimes.

Nous espérons que les pouvoirs publics et les grands groupes financiers vont enfin prendre la mesure de la situation devant la colère légitime des familles et donner de vrais moyens humains et matériels aux salariés des EHPAD. Nos aînés méritent d'être dignement accompagnés !

**Union Syndicale Départementale CGT Santé Action Sociale Haute Garonne**

**Santeas.cgt31@hotmail.fr**